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Drogas: Supremo invade a competência do 
Legislativo, acusa presidente do Congresso

74anos

“De fato, houve a partir da concepção de uma lei antidro-
gas também uma opção política de se prever o crime de 
tráfico de drogas com a pena a ele cominada naquelas 
modalidades todas que estão na lei. E de prever tam-
bém a criminalização do porte para uso de drogas. Se 
pretender legalizar ou descriminalizar, que é uma tese 
que pode ser sustentada, o foro de definição desta rea-
lidade é o Congresso Nacional brasileiro”. A declaração 

foi dada pelo presidente do Congresso Nacional, o sena-
dor Rodrigo Pacheco (PSD), que, ontem (3), classificou 
como “invasão de competência do Poder Legislativo” a 
possibilidade do STF (Supremo Tribunal Federal) descri-
minalizar o porte de drogas para uso pessoal. O Supremo 
retomou o julgamento da matéria na quarta-feira (2) e 
suspendeu a votação depois de quatro votos a favor da 
descriminalização. l Política 3

Elas vieram de todo o Brasil

52 TONELADAS
Copel segue com

ação para organizar
“fios pendurados” nos 

postes de Cascavel
l Geral 2

JOGOS ESCOLARES
‘Alunos-atletas’ do
Oeste na disputa

por títulos na fase
final em Apucarana

l Esportes 9
Cascavel terá nova ação com ‘moradores de rua’ l 4

Mais de 1,2 mil produtoras rurais de todo o Brasil, do Rio Grande do Sul ao Amazonas, foram recepcionadas ontem (3) pelo Sindicato Rural 
de Cascavel, no 11º Encontro de Produtoras Rurais. O encontro contou com palestras, workshops, entretenimento e network, no espaço do 
Show Rural Digital Coopavel. As mais de 60 caravanas contribuíram para bater recorde de público nesta edição. Elas assistiram palestras 
sobre saúde da mulher, feminilidade, sucessão familiar e gestão de propriedade agrícola, entre outros assuntos. l Geral 12
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Judith Pereira de Oliveira (84) 

Mutirão da Copel retira 52 toneladas de 
fios soltos e “abandonados” nos postes 
Cascavel – Os fios soltos nos 
postes constituem uma cena 
bastante comum nas ruas de 
Cascavel, tanto nos bairros 
como no centro da cidade. Em 
alguns deles, é tanto fio que 
fica difícil ‘contabilizar’ e de en-
tender o grande “emaranhado” 
de fios que acabam não tendo 
espaço nos postes. Para me-
lhorar a situação visual e de 
segurança, equipes da Copel 
(Companhia Paranaense de 
Energia Elétrica) estão tra-
balhando tanto na retirada, 
quanto na fiscalização das 
empresas de telefonia e dados.

 Além disso, uma lei apro-
vada na Câmara Municipal e 
publicada ainda em julho no 
mês no Diário Oficial, vem am-
pliar as ações para equacionar 
o problema. Segundo a asses-
soria de imprensa da Copel, a 
companhia tem intensificado e 
atuado na fiscalização do uso 
dos postes por parte das em-
presas de telefonia e dados 
em todo o Paraná. Somente 
em Cascavel, neste ano foram 
emitidas 153 notificações de 
risco e outras 63 para regulari-
zação técnica, que resultaram 
em melhoria das condições do 
cabeamento em 50 quilôme-
tros de redes.

A fiscalização é realizada 
no sentido de cobrar que as 
operadoras cumpram sua 
obrigação de manter a fiação 
corretamente instalada nos 
postes, mas nos casos em que 
não houve providência de solu-
ção após o prazo concedido, a 
Copel realiza intervenções com 
suas equipes de campo, que já 
foram realizadas em diversos 
bairros da cidade, entre eles, 
Jardim Itália, Presidente, Cas-
cavel Velho, Floresta, além de 
toda a extensão da Rua Cuiabá. 

52 TONELADAS
Para se ter noção da quan-

tidade destes fios, até agora 
já foram retiradas mais de 52 
toneladas de fios de cabos e 
as equipes estão atuando nos 
bairros Interlagos e Morumbi e, 
em seguida, estarão atuando 
na extensão da Rua Xavantes, 
principal via do bairro Santa 
Cruz. Segundo a Copel, mesmo 
que tenha sido aprovada a lei 
municipal, o compartilha-
mento de estruturas que são 
os postes segue legislação fe-
deral que rege o tema tanto 
na Aneel (Agência Nacional de 
Energia Elétrica) como na Ana-
tel (Agência Nacional de Tele-
comunicações). 

As normas determinam que 
as distribuidoras de energia 
elétrica de todo Brasil têm a 
obrigação legal de notificar e 
multar as empresas de teleco-
municações com cabos irregu-
lares e cortar a fiação somente 

Aplicação de multa
Em caso de descumprimento, as empresas receberão advertência e 
intimação para cessar a irregularidade no prazo de 30 dias e em caso de 
descumprimento desta ordem, serão multadas em 100 UFM (Unidades 
Fiscais do Município) equivalentes hoje a cerca de R$ 5.517. Em caso 
de reincidência, o valor da multa será dobrado sucessivamente.

em casos que representam 
risco à população. Observando 
a segurança como prioridade, o 
contrato de compartilhamento 
de postes possui disposições 
específicas sobre os requisitos 
a serem observados, pactuadas 
entre distribuidora de energia e 
empresa de telecomunicações, 
para que seja atendido o inte-
resse público e cumprida sua 
função social. 

Além disso, o contrato de 
compartilhamento com as 
empresas também estabe-
lece, dentre outras obrigações 
das empresas de telefonia e 
dados, a de manter suas ocu-
pações em conformidade com 
a Norma Técnica Copel – NTC 
855901.

REGULAMENTAÇÃO
Foi aprovada na Câmara 

Municipal uma lei que passa 
agora para a regulamentação. 
De acordo com a secretária de 
Planejamento e Gestão de Cas-
cavel, Vanilse Pohl, a partir de 
agora a Procuradoria Jurídica 
do Município vai analisar o que 
o Executivo Municipal pode 
fazer, já que é um problema 
bastante latente na cidade, 
mas que acaba é de compe-
tência da Copel fiscalizar. 

O projeto de lei obriga que 
as empresas de energia elé-
trica, telecomunicações e de-
mais empresas ocupantes de 
sua infraestrutura passam a ser 
obrigadas a promover a regula-
rização ou a retirada da fiação 

inutilizada ou em desuso em 
vias públicas do Município de 
Cascavel e identificar os postes 
que utilizam. Prevê ainda que 
a empresa concessionária de 
serviço público de distribuição 
de energia elétrica ou teleco-
municação, detentora da in-
fraestrutura de postes tem até 
180 dias após a publicação da 
lei para realizar o alinhamento 
das fiações ou a remoção de 
fios inutilizados ou em desuso. 

Reforça ainda que a Copel 
deve notificar as demais em-
presas que utilizam seus postes 
como suporte de cabeamentos 
para que realizem o alinha-
mento da fiação que instalaram 
ou a retirada de seus fios des-
necessários ou inutilizados no 
mesmo prazo. Caso a empresa 
ocupante da infraestrutura dos 
postes não atenda a notifica-
ção emitida pela distribuidora 
de energia elétrica, caberá a 
estatal informar ao Procon 
acerca do não cumprimento 
das normas técnicas, para que 
este tome as medidas cabíveis 
oriundas da sua competência.

Todas as fiações instaladas 
nos postes devem ser identifi-
cadas com o nome da empresa 
fornecedora do serviço e pro-
prietária da fiação e o compar-
tilhamento de infraestrutura 
não deve comprometer a se-
gurança de pessoas, veículos, 
instalações, antenas, torres, 
edificações, bem como de 
suas fachadas, sacadas e jane-
las. Além disso, tanto a Copel 
quanto as demais empresas 
que se utilizem dos postes, de-
verão enviar anualmente à Ad-
ministração Pública Municipal 
um relatório das ações de re-
tirada ou alinhamento e men-
salmente relatório constando 
todas as notificações realizadas 
junto às empresas ocupantes 
e denúncias junto ao órgão re-
gulador.
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Redução ITBI
A Câmara de Cascavel irá discutir o Projeto de Lei Com-

plementar nº 3/2023, de autoria do Poder Executivo, que 
concede redução de 50% na alíquota do ITBI (Imposto 

sobre a Transmissão de Bens Imóveis). O presidente da 
Casa, o vereador Alécio Espínola, disse que o projeto será 
lido na próxima sessão e encaminhado para as comissões 

pertinentes.

Reforma tributária
O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, recebeu 
ontem (3), das mãos do 
presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, a 
PEC 45/2019, da reforma 
tributária. A proposta foi 
aprovada pelos deputados 
no mês passado. Entre os 
destaques da proposta, que 
é apoiada pelo governo, 
está a unificação de impos-
tos federais, estaduais e 
municipais.

Sessão temática
O Senado deve realizar uma 
sessão temática sobre a 
reforma tributária no ple-
nário da Casa. A ideia é 
contar com a presença dos 
governadores para discutir 
o impacto da reforma como 
ela foi aprovada na Câmara 
nos Estados. A sessão 
ainda não tem data para ser 
realizada.

Concessões Copel
Os ministros do TCU (Tri-
bunal de Contas da União) 
aprovaram o processo da 
renovação das concessões 
de geração hídrica de três 
usinas da Copel: Foz do 
Areia, Salto Segredo e Salto 
Caxias. O valor estabelecido 
pelo Ministério de Minas e 
Energia para novo contrato 
de 30 anos do conjunto de 
usinas foi de R$ 3,7 bilhões.

Arcabouço fiscal
O projeto de lei do novo 
arcabouço fiscal continua 
sem data marcada para 
votação na Câmara dos 
Deputados. O presidente da 
Casa, deputado Arthur Lira 
(PP), justificou que o tema 
ainda não está maduro para 
votação, e enfatiza que tem 
até 31 de agosto para votar 
o arcabouço. 

Novo ministro
O presidente Lula deu posse 
ao deputado federal Celso 
Sabino (União Brasil) como 
novo ministro do Turismo. 
Ele substitui a deputada 
federal Daniela Carneiro 
(União Brasil). Em cerimô-
nia no Palácio do Planalto, 
Sabino disse que assume 
o cargo com a missão de 
fazer do turismo uma ferra-
menta de desenvolvimento 
sustentável.

Apoio
O presidente do União Brasil, 
Luciano Bivar, disse que 
a posse do novo ministro 
do Turismo, Celso Sabino 
(União Brasil), não é uma 
garantia de que o partido 
fará parte da base do 
governo. Segundo ele, a 
troca é “emblemática”, mas 
não significa apoio “dogmá-
tico” ao Planalto.  “Eu acho 
que a posse do Celso Sabino 
é muito emblemática, com 
o apoio do União Brasil ao 
governo, mas isso não signi-
fica que dogmaticamente a 
gente esteja com o governo.”

Aumento nos 
repasses
O Governo do Paraná repas-
sou R$ 838,7 milhões aos 
399 municípios paranaenses 
no mês de julho. O mon-
tante é 11,74% superior ao 
transferido aos cofres das 
prefeituras em julho de 2022 
(R$ 750,6 milhões). Do total 
repassado em julho deste 
ano, R$ 727,2 milhões eram 
provenientes do ICMS, que 
representa 25% da arrecada-
ção total do Paraná. Além do 
ICMS, o valor também incluiu 
R$ 103,9 milhões provenien-
tes de IPVA, R$ 7,4 milhões 
do Fundo de Exportação e 
R$ 144 mil em royalties do 
petróleo.

Cristiano Zanin 
Tomou posse como ministro do Supremo Tribunal Federal o 
advogado Cristiano Zanin. A solenidade realizada na tarde 
de ontem (3), contou com a presença do presidente Lula, 

do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco e do presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur Lira. Zanin ocupa a vaga 
deixada por Ricardo Lewandowski, que se aposentou em 

abril deste ano.

Pacheco acusa STF de invadir 
competência do Legislativo 
em julgamento sobre drogas
Brasília – O presidente do Se-
nado, o senador Rodrigo Pa-
checo (PSD), classificou como 
“invasão de competência do 
Poder Legislativo”, a possibili-
dade do STF (Supremo Tribunal 
Federal) descriminalizar o porte 
de drogas para uso pessoal. O 
Supremo retomou o julgamento 
da matéria na quarta-feira (2) e 
suspendeu a votação depois de 
quatro votos a favor da descri-
minalização.

De acordo com Pacheco, a 
decisão de descriminalizar ou 
não o uso de drogas para con-
sumo pessoal cabe, exclusiva-
mente ao Congresso Federal, 
que é o Poder Legislador. “De 
fato, houve a partir da con-
cepção de uma lei antidrogas 
também uma opção política de 
se prever o crime de tráfico de 
drogas com a pena a ele comi-
nada naquelas modalidades 
todas que estão na lei. E de 
prever também a criminaliza-
ção do porte para uso de dro-
gas. Se pretender legalizar ou 
descriminalizar, que é uma 
tese que pode ser sustentada, 
o foro de definição desta rea-
lidade é o Congresso Nacional 
brasileiro.”

O senador classificou a 
possibilidade de descriminali-
zação de um tipo penal sem a 
discussão no Congresso, uma 
“invasão de competência”. 
“Portanto, eu considero que 
uma decisão num caso con-
creto de descriminalização de 
um tipo penal criado a partir 
de uma discussão no Con-
gresso Nacional que elaborou 
uma lei. À míngua e sem a cria-
ção de um programa de saúde 
pública governamental a partir 
da discussão no Congresso Na-
cional, é uma invasão de com-
petência do Poder Legislativo.”

Segundo o presidente 
do Congresso, a análise da 

questão deve contemplar ou-
tros fatos, como a questão 
de saúde pública, indicando 
exemplos de outros países, 
como Uruguai e Espanha. “Ao 
se permitir, ou ao se legalizar o 
porte de drogas para uso pes-
soal, de quem se irá comprar 
a droga? De um traficante de 
drogas que pratica um crime 
gravíssimo, equiparado ao he-
diondo. E isso acaba gerando 
uma perplexidade enorme. 
Porque diferentemente de 
outros países que se progra-
maram para essa legalização 
e o fizeram com discussão 
política através de lei, permi-
tindo então uma cadeia de 
fornecimento da maconha, 
especialmente, como é o caso 
do Uruguai, como é o caso da 
Espanha. Há uma organização 
de saúde pública que com-
preende primeiro a premissa 
fundamental, de que isso pode 
ser ruim para a saúde, espe-
cialmente de jovens.” 

Pacheco ainda cobrou do 
STF a compreensão de que a 
decisão deve ser política e não 
um ato do judiciário. “Que haja 
uma compreensão de que as 
discussões políticas de uma 
nação, especialmente que 
compreendam a realidade do 
presente, as perspectivas de 
futuro, se dão através da po-
lítica. E que a arena política é 
feita por políticos.”

APENAS UM VOTO
O julgamento sobre a des-

criminalização do porte de 
drogas para consumo próprio 
foi retomado pelo STF, con-
tudo, o único a votar na sessão 
de quarta-feira foi o ministro 
Alexandre de Moraes, que pro-
pôs a fixação de um critério 
nacional, exclusivamente em 
relação à maconha, para dife-
renciar usuários de traficantes.

O ministro afirmou que o 
artigo 28 da Lei de Drogas (Lei 
11.343/2006) deixou de punir 
com prisão o porte de drogas 
“para consumo próprio”, mas 
não define critérios objetivos 
para diferenciar consumo pró-
prio de tráfico. Essa definição 
fica a cargo do sistema de per-
secução penal (Polícia, Minis-
tério Público e Judiciário), que 
interpreta a norma de formas 
diversas.

25G A 60G
Alexandre de Moraes propôs 

que sejam presumidas como 
usuárias as pessoas flagradas 
com 25g a 60g de maconha ou 
que tenham seis plantas fêmeas. 
Ele chegou a esses números 
a partir de levantamento que 
realizou sobre o volume médio 
de apreensão de drogas no Es-
tado de São Paulo, entre 2006 e 
2017. O estudo foi realizado em 
conjunto com a Associação Bra-
sileira de Jurimetria e abrangeu 
mais de 1,2 milhão de ocorrên-
cias com drogas.

FLAGRANTE
De acordo com o ministro 

Alexandre de Moares, a auto-
ridade policial não ficaria im-
pedida de realizar a prisão em 
flagrante por tráfico quando 
a quantidade de maconha for 
inferior ao limite. Entretanto, 
é necessário comprovar a pre-
sença de outros critérios carac-
terizadores do tráfico, como a 
forma de acondicionamento 
da droga, a diversidade de 
entorpecentes e a apreensão 
de instrumentos e celulares 
com contatos, por exemplo. 
Da mesma forma, nas prisões 
em flagrante por quantidades 
superiores, o juiz, na audiên-
cia de custódia, deverá dar ao 
preso a possibilidade de com-
provar que é usuário.

Solução consensual
Após o voto de Alexandre de Moraes, o relator, ministro Gilmar Mendes, pediu o adiamento do julgamento 

para construir uma solução consensual, diante dos novos argumentos e da mudança das circunstâncias desde 
2015, quando apresentou seu voto, como a implementação das audiências de custódia. Inicialmente ele votou 
para descriminalizar todas as drogas para uso próprio.

Nos outros dois votos apresentados anteriormente, o ministro Luís Roberto Barroso propôs a descrimina-
lização, exclusivamente em relação à maconha, do porte de até 25 gramas ou a plantação de até seis plantas 
fêmeas para diferenciar consumo de tráfico, até que o Congresso edite lei sobre o tema. Já o ministro Edson 
Fachin considera a regra inconstitucional exclusivamente em relação à maconha, mas entende que os parâ-
metros para diferenciar traficantes de usuários devem ser fixados pelo Congresso Nacional.
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  Operação intensifica ações
contra crimes envolvendo
pessoa em situação de rua
Cascavel – O aumento exces-
sivo de moradores e de pes-
soas em situação da rua desde 
o começo do ano em Cascavel 
tem gerado preocupação dos 
moradores e reclamação por 
parte dos comerciantes, que 
cobram ações mais efetivas 
dos órgãos de segurança. O ato 
de “dar esmolas” tem atraído 
pessoas de outras regiões, es-
tados e até do Paraguai, au-
mentando o problema com 
aglomerações e registro de 
ameaças, principalmente na 
região central da cidade. 

Em coletiva de imprensa na 
tarde de ontem (3), os órgãos 
de segurança, entre eles, a Po-
lícia Militar, Guarda Municipal 
de Cascavel e Polícia Civil, com 
apoio das secretarias munici-
pais de Assistência Social e Ci-
dadania - Seaso, e da Proteção 
à Mulher e Políticas sobre Dro-
gas - Sesd, anunciaram o “Ope-
ração Saturação”, que substitui 
a “Operação Acolhimento”. A 
diferença de uma para a outra 
será a intensificação da fisca-
lização contra a criminalidade 
que forma mais efetiva. 

De acordo com o major Cí-
cero Tenório, da Polícia Militar, 
há percepção clara percebido 
de muitas situações ligadas à 
criminalidade e que, por isso, 
a operação foi pensada e pla-
nejada de forma conjunta para 
atuar na identificação das pes-
soas que estão em situação de 
rua, mas tem algum envolvi-
mento com o mundo do crime, 
especialmente o tráfico de dro-
gas. As ações serão concentra-
das principalmente da região 
da Rodoviária até a Havan, tre-
cho onde o problema é regis-
trado com maior intensidade. 

“Atuaremos 24 horas por 
dia e com muitas equipes para 
reduzir esse problema que está 
bastante latente na cidade”, 
reforçou o major. “No meio 
deles (pessoas em situação 
de rua), infelizmente, já tive-
mos pessoas com passagem, 
pessoas que vieram de outras 
cidades, até do Paraguai, com 
prisões reiteradas e mandados 
de prisão. Fizemos vários fla-
grantes na área central”, disse. 
Segundo ele, durante este ano 
foram identificadas e detidas 
nas ações da Operação Acolhi-

mento nove pessoas por tráfico 
e 21 por uso de entorpecentes. 
“Passou um tempo que deu 
uma tranquilizada na situação, 
mas agora temos uma situação 
maior que precisa ser comba-
tida”, completou. 

O secretário municipal de 
Segurança Pública, Pedro Fer-
nandes de Oliveira, esclareceu 
ainda que os guardas munici-
pais têm identificado aumento 
no número de adolescentes 
nas ruas, principalmente de 
meninas. Além disso, o secre-
tário destacou a preocupação 
bastante latente do setor é 
com a discussão que tramita 
no STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) que prevê a descrimina-
lização do porte de pequenas 
quantias de drogas para o con-
sumo pessoal. “Cada um que 
tire as suas conclusões, mas 
sabemos que isso trará refle-
xos [negativos]”, alertou. 

DE OUTRAS CIDADES
O secretário municipal de 

Assistência Social, Hudson 
Moreschi Júnior, relembrou 
que a cidade tem uma ampla 
rede de atendimento aos mo-
radores de rua e que atua jus-
tamente no encaminhamento 
das pessoas aos serviços. 
Mesmo assim, muitas pessoas 
que estão nas ruas não acei-
tam ajuda, principalmente 
pelo uso de álcool e drogas 
e, inclusive, deixaram suas 
famílias por conta dos vícios. 
Segundo Hudson, somente de 

janeiro a julho deste ano, foi 
identificado um total de 3.080 
pessoas diferentes nos serviços 
e fazer com que estas pessoas 
retornem as suas cidades de 
origem “é um desafio”. 

O secretário de Assistência 
Social relatou que somente 
com o pagamento de pas-
sagens, o custo mensal é de 
cerca de R$ 30 mil. Ele reforçou 
a importância que as pessoas 
entendam que quando dão es-
mola, acabam incentivando as 
pessoas a permanecerem nas 
ruas, além de atrair pessoas de 
outras cidades da região. “Esse 
é o nosso grande desafio e, por 
isso, temos a equipe de abor-
dagem que trabalha 24 horas 
nas ações”. A equipe do Serviço 
de Abordagem pode ser acio-
nada a qualquer hora pelo ce-
lular de plantão o 98431-6376. 

A Casa Pop tem capacidade 
de receber 80 pessoas de forma 
simultânea. Além disso, Seaso 
possui convênio com o Alber-
gue Noturno que disponibiliza 
mais 50 vagas. “Quando o ci-
dadão está numa condição em 
que ele não tem mais discerni-
mento para decidir sobre sua 
vida e está colocando a vida 
de terceiros em risco, vamos 
até o local e, através de um re-
latório social, encaminhamos 
também para a política de 
saúde; um médico faz o rela-
tório técnico e, se for favorável, 
acionamos a Sesd para o inter-
namento”, completou Moreschi 
Junior.

OPÇÃO DE TRATAMENTO
Outra ação que continuará sendo realizada em parceria com a Sesd, 

é o encaminhamento de pessoas ao tratamento contra álcool e drogas, 
tanto de forma voluntária, quanto involuntária. Misael Pereira, secretá-
rio da pasta, disse que atualmente existem 23 pessoas internadas e 25 
acolhidas. “Temos o trabalho sendo realizado por várias frentes, além de 
atuar como porta aberta na secretaria nesse tipo de situação”, concluiu. 
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Corbélia em destaque 

No dia 27/07, representantes da OAB Cascavel estiveram 
na Comarca de Corbélia. O objetivo da visita foi conhecer 

as obras do novo Fórum da cidade. Participaram da visita o 
presidente da OAB Cascavel, Dr. Alex Gallio, o tesoureiro, Dr. 
Charles Lustosa, o Dr. Ronaldo Pedroso como representante 

das prerrogativas e a Dra. Silvia, delegada da Caixa dos 
Advogados do Paraná. Todos estiveram acompanhados 
pela Juíza Da Vara Criminal e Anexos, Diretora do Fórum 

e Juíza Eleitoral da Comarca de Corbélia, Fernanda 
Batista Dornelles. Após a visita, foi realizado um jantar de 

confraternização com a advocacia de Corbélia.

JAIOP chegando
De 24 a 26 de agosto, Cascavel será palco da II JAIOP (Jor-
dana da Advocacia Iniciante do Oeste do Paraná). O evento 
é uma grande jornada com palestrantes de peso: Dr. Luiz 
Fernando Casagrande, Dra. Taísa Tomazzoni, Dra. Gabriela 
Tavares, Dr. Pedro Coutinho, Dr. André Astete da Silva e Dr. 
Rafael Cândida. Podem participar advogados e acadêmicos 
de direito. No caso dos estudantes, a participação garante 
12 horas extracurriculares. Mais informações podem ser 

obtidas nas redes sociais da OAB Cascavel.

Presidente do TED 

A Presidente do TED (Tribunal de Ética e Disciplina), Dra. 
Adriana Davila, esteve em Cascavel. Ela participou da 
reunião ordinária do Conselho de Ética e Disciplina da 
Subseção, oportunidade em que passou informações 

sobre como está a organização administrativa do conselho, 
pautando algumas questões importantes. Também 

ocorreram homenagens importantes a conselheiros de 
gestões anteriores e ainda uma confraternização. 

Dia do Advogado
O Dia do Advogado será especial na OAB Cascavel. Das 

09h às 17h, a advocacia poderá ir até a sede da subseção 
aproveitar um café diferenciado, além de sorteio de prêmios 
e massagem. É uma forma especial de tornar este dia desta-
cado para ser vivenciado por toda a advocacia. Os detalhes 

serão divulgados nas redes sociais da OAB Cascavel.

Advocacia Empreendedora
O programa Advocacia Empreendedora, promovido pela OAB 
Cascavel, em parceria com o Sebrae/PR, tem como objeti-

vos: desenvolver habilidades empreendedoras na advocacia; 
ampliar sua visão de negócio jurídico; aprender estratégias 
de marketing e gestão para escritórios e identificar oportuni-
dades de crescimento e inovação. Para acompanhar os deta-
lhes desta ação, acompanhe nas redes sociais da subseção. 

É um programa transformador à disposição da advocacia!
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

FBI alerta Brasil
O FBI, a polícia fede-

ral americana, em uma 
megaoperação de investiga-
ção contra o narcotráfico, 
identificou e comunicou 

às autoridades brasileiras 
o que pode ser o maior 

esquema de contrabando 
já realizado no Brasil. As 
empresas Jex Corp e ATC 
Cargo, de propriedade dos 

brasileiros Luciano Lentz e Luciano Campos, foram 
identificadas mandando toneladas de equipamentos 
eletrônicos para o Brasil através do transporte aéreo. 

Segundo o relatório, o material eletrônico é entre-
gue para as empresas, as quais cobram por quilo, e 
seriam despachados por companhia de aviação que 

surgiu da fusão com uma famosa empresa área brasi-
leira. A mercadoria estaria chegando nos aeroportos 
de São Paulo e Campinas. O FBI não entendeu ainda 
como uma uma quantidade tão grande não foi apreen-

dida ainda pelas autoridades dos aeroportos.

Crise na CPI
O vazamento de dados 
das contas pessoais do 
ex-presidente Jair Bolso-
naro criou clima de terror 
na CPMI do 8 de Janeiro 
(Atos Antidemocráticos). 
Os bolsonaristas da 
comissão exigem que o 
Senado apresente a lista 
dos assessores e parla-
mentares do colegiado 
que acessaram os dados, 
sigilosos e protegidos por 
lei, que só poderiam ser 
divulgados por decisão 
judicial. Querem nomes 
de quem vazou e polícia 
na cola. 

Neoaliado
O União Brasil entrou 
formalmente no Governo 
com a posse, ontem, do 
deputado Celso Sabino 
(PA), e já definiu sua prio-
ridade para votação no 2º 
semestre: reforma admi-
nistrativa. O PT não quer 
tratar do tema agora. 
Seria uma pauta dos 
sonhos do senador Efrain 
Filho (União-PI), mas ele 
não acredita que o tema 
prospere.

Longevidade
Ao assumir ontem o 
cargo de ministro do STF 
aos 47 anos, o jovem 
advogado Luciano Zanin, 
se quiser, pode ficar 28 

anos na cadeira. Mais 
novo ministro nomeado 
na História da Corte, 
Dias Tófoli assumiu em 
2009 e ficará 33 anos no 
tribunal.

Otoni na briga
Apareceu um nome da 
centro-direita, com aval 
do clã Bolsonaro e do 
MDB carioca, na fila para 
a prefeitura do Rio de 
Janeiro. Quem pleiteia 
a vaga na disputa pelos 
conservadores é o depu-
tado federal e pastor 
Otoni de Paula (MDB). Ele 
tem a benção do presi-
dente do partido, Baleia 
Rossi, e uma pesquisa 
qualitativa na mão que o 
põe com potencial para 
enfrentar Eduardo Paes 
(PSD).

Lado zen 
Pelo notado pós-recesso 
na pauta a Câmara voltou 
ainda em ritmo bem 
zen. A bancada mineira 
comemorou a lei 14.646 
que instituiu a pequena 
Lagoa Dourada como 
capital nacional do rocam-
bole. Na quarta-feira, a 
deputada Luísa Canziani 
promoveu uma sessão de 
Meditação Transcenden-
tal pelo 202º aniversário 
da Independência do 
Brasil.

José Rainha reconhece
apoio a políticos e recusa
esclarecer saída do MST
Brasília - O líder da FNL (Frente 
Nacional de Luta no Campo e 
Cidade), José Rainha Júnior, foi 
ameaçado de ordem de prisão 
durante seu depoimento à CPI 
do MST na Câmara dos Depu-
tados, ontem (3), por causa de 
contradições em suas respos-
tas sobre apoio a políticos nas 
eleições de 2018. Convocado 
como testemunha na CPI, em 
princípio, ele afirmou ao rela-
tor da comissão, deputado Ri-
cardo Salles (PL-SP), que tem 
uma relação fraterna com a 
deputada Sâmia Bomfim (Psol-
-SP) e negou que tivesse dado 
apoio a ela na campanha de 
2018, mas voltou atrás após 
a afirmação de que havia um 
vídeo.

“Eu vou passar um vídeo 
aqui, e o senhor sabe que falso 
testemunho é problema aqui 
nesta comissão. Eu vou passar 
um vídeo com o senhor citando 
nominalmente a deputada 
Sâmia com pedido político-
-eleitoral. Vou refazer a per-
gunta, para não dar mentira: o 
senhor fez ou não fez [pedido 
de apoio] para a Sâmia Bom-
fim?”, questionou. “Pedi voto 
para a Sâmia Bomfim. Pedi 
voto para os deputados”, disse 
José Rainha, que, no entanto, 
esclareceu que o fez como pes-
soa física, e não como dirigente 
de uma organização. Mesmo 
assim, a declaração mereceu 
crítica de vários deputados.

DENÚNCIA
Já o deputado Kim Kata-

guiri (União-SP) afirmou que 
vai elaborar uma notícia-crime. 
“O apoio de associações pri-
vadas a campanhas eleito-
rais configura crime eleitoral. 
Exatamente, o MBL não pode. 
Tanto o MBL não pode como o 
MBL já foi condenado por fazer. 
Justamente por isso o mesmo 
entendimento que se aplica ao 
MBL se aplica à FNL. Há confi-
guração de crime eleitoral e 
eu vou estar elaborando uma 
notícia-crime contra a FNL”, 
declarou.

Acompanhado em seu de-
poimento pelos advogados 
Sérgio Pantaleão e Rodrigo 
Chiziolini, o líder da FNL res-
pondeu a outras perguntas 
sobre suas relações com po-
líticos do governo, como o 
presidente Lula, sobre quem 
disse não ter contato há algum 
tempo. O depoente afirmou 

que tratou de questões pon-
tuais no início do ano com o 
ministro do Desenvolvimento 
Agrário, Paulo Teixeira, sobre 
assuntos ministeriais e relati-
vos ao Incra.

José Rainha se recusou a 
especificar para o relator da 
CPI, deputado Ricardo Salles 
(PL-SP), quais divergências o 
levaram a romper com o MST 
e fundar a Frente Nacional de 
Luta. “Deputado, todos os mo-
vimentos têm suas divergên-
cias. E a minha ordem de diver-
gência política que eu tive com 
o MST eu prefiro dizer que leva-
rei para o cemitério”, afirmou.

TERRAS PRODUTIVAS
Rainha assegurou que, no 

interior de São Paulo, sobre-
tudo na região do Paranapa-
nema, a FNL só ocupa terras 
públicas, já irregularmente 
ocupadas. “Sabemos onde pi-
samos. Nossas ações têm sido 
todas em cima de terras públi-

cas e improdutivas”, disse o ex-
-integrante do MST que fundou 
o próprio movimento.

Ricardo Salles rebateu Ra-
inha. “Vou me permitir discor-
dar deste argumento de terra 
improdutiva. Independente-
mente da discussão sobre se 
são terras devolutas ou não, 
que estão indevidamente ocu-
pada por um fazendeiro, im-
produtiva elas não são. Fomos 
[membros da CPI] à região do 
Pontal e [em uma das proprie-
dades ocupadas pela FNL], en-
contramos uma enormidade 
de lonas sem nada dentro. Não 
havia nada [nenhum pertence] 
dentro. O galpão [da fazenda], 
antes cheio de sementes e 
equipamentos, estava tomado 
por propaganda político-ideo-
lógica. Então, o elemento pro-
dução é deixado de lado [após 
a ocupação] e a turma fica com 
um monte de lonas vazias em 
uma propriedade que era pro-
dutiva”.

Preso por extorsão
Líder da Frente Nacional de Luta no Campo e Cidade, José Rainha 

Júnior prestou depoimento à CPI na condição de testemunha, sobre a 
promoção de ocupações de terra no Brasil durante o chamado “Carna-
val Vermelho”. Ele foi preso em março, suspeito de extorquir dinheiro 
de donos de propriedades rurais na região do Pontal do Paranapanema, 
no extremo oeste do estado de São Paulo, acusações que são negadas 
pela sua defesa.

‘8 de Janeiro’ convoca hacker
Integrantes da CPMI que investiga os atos de 8 de janeiro aprovaram 

ontem (3) a convocação de Walter Delgatti Neto, preso pela Polícia Federal 
por suspeita de “hackear” redes de computadores de órgãos públicos. 
Deputados e senadores aprovaram requerimentos que convocam outras 
quatro pessoas para depor na CPMI. Constam da lista Marcela Pinno e 
Cintia Queiroz de Castro, integrantes da Polícia Militar do Distrito Federal, 
além de Luiz Marcos dos Reis, que trabalhava diretamente com o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro.

Do bloco de convocações aprovadas, causou polêmica o pedido para 
o depoimento do fotógrafo Adriano Machado, da agência Reuters, acusado 
de conivência com os vândalos que atacaram as sedes dos três Poderes 
em 8 de janeiro ao registrar a invasão.
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Café: Paraná projeta safra de 41,4 mil 
toneladas, 42% maior que a de 2022
Curitiba - O Paraná deve co-
lher 41,4 mil toneladas de café 
(cerca de 690 mil sacas) na 
atual safra, volume 42% supe-
rior ao obtido no ciclo anterior 
(29,2 mil toneladas). Até o fim 
de julho foram colhidos 63% 
do volume esperado. A análise 
sobre a situação da cafeicultura 
no Estado está no Boletim de 
Conjuntura Agropecuária refe-
rente à semana de 28 de julho 
a 3 de agosto.

O documento do Deral 
(Departamento de Economia 
Rural), da Seab (Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento do Paraná), 
mostra que as lavouras de café 

em idade produtiva ocupam 
25,8 mil hectares no Estado, 
com 91% em condições boas. 
Da produção por colher, 96% 
estão em maturação e 4% em 
frutificação.

O preço recebido pelos ca-
feicultores do Paraná em julho 
ficou em R$ 720,90 por saca de 
60 quilos. O valor é 42,3% infe-
rior aos R$ 1.250,03 praticados 
há um ano. Em razão disso, o 
boletim aponta que poucos ne-
gócios têm sido feitos até o mo-
mento, visto que o preço cobre 
apenas os custos variáveis.

No Paraná a busca é cada 
vez mais pela produção de 
cafés especiais, que têm maior 

valor agregado e atendem a um 
mercado mais exigente, o que 
confere melhor preço médio de 
venda. Para incentivar a prá-
tica, que exige muito conheci-
mento sobre produção e cui-
dados rígidos no pós-colheita, 
o Estado realiza anualmente o 
Prêmio Café Qualidade. As ins-
crições já estão abertas para 
a 21ª edição do concurso. Ela 
pode ser feita de forma gratuita 
até 2 de outubro em qualquer 
unidade municipal do IDR-Pa-
raná.

SOJA, MILHO E TRIGO
Os preços da soja, milho e 

trigo subiram nos mercados 

futuros de Chicago (EUA) logo 
após o ataque da Rússia aos 
portos ucranianos em meados 
de julho, mas não se sustenta-
ram até o final do mês. Rotas 
alternativas e perda da partici-
pação da Ucrânia no mercado 
internacional fizeram com que 
recuassem a um patamar pró-
ximo ao praticado antes do 
ataque.

No Paraná, os produtores de 
milho receberam R$ 46,06 pela 
saca, valor 1,6% menor que em 
junho (R$ 46,83). Os triticulto-
res tiveram o produto cotado 
a R$ 66,47, queda de 0,2% em 
relação ao mês anterior (R$ 
66,34). Para a soja, a valori-
zação foi de 6,7% e pagou R$ 
127,75 em julho, Em junho es-
tava cotada a R$ 119,68.

FRUTAS E FEIJÃO
O boletim discorre também 

sobre as frutas de caroço – pês-
sego, ameixa e nectarina. Em 
2022 elas foram exploradas em 
1,3 mil hectares no Paraná, pro-
porcionando 17 mil toneladas 
de frutas e um Valor Bruto de 
Produção (VBP) preliminar de 
R$ 57,9 milhões.

A colheita do feijão da se-
gunda safra está encerrada no 
Estado. A área colhida foi de 

289 mil hectares, uma redução 
de cerca de 16% em relação ao 
ano passado, que foi de 342,9 
mil hectares. As 496 mil tone-
ladas produzidas representam 
baixa de 13% frente ao volume 
da safra anterior (570,2 mil to-
neladas). As adversidades cli-
máticas foram um dos princi-
pais motivos.

BOVINO E FRANGO
O boletim destaca ainda 

que o produtor de leite para-
naense recebeu em média R$ 
2,71 por litro em julho. Foi o 
menor valor desde fevereiro, 
quando foram pagos R$ 2,68. 
Mesmo assim permanece a 
preocupação com relação às 
importações crescentes de lác-
teos, que atingiram 27,3 mil to-
neladas em junho. No mesmo 
mês do ano passado, foram 
cerca de 11 mil toneladas.

Sobre o frango, o docu-
mento mostra que o custo de 
produção da ave viva produ-
zida em aviário tipo clima-
tizado em pressão positiva 
alcançou R$ 4,47 o quilo em 
junho. O valor é 3,04% inferior 
ao custo de R$ 4,61 do mês an-
terior e 18,28% a menos que 
em junho de 2022, quando che-
gou a R$ 5,47 o quilo.

Nota Paraná já devolveu R$ 2,89 bilhões
a consumidores e entidades dede 2015

Curitiba - O programa Nota 
Paraná, do Governo do Estado, 
um dos mais bem-sucedidos 
instrumentos de cidadania fis-
cal do Brasil, celebrou oito anos 
de existência ontem (3). Desde a 
sua criação, em agosto de 2015, 
o programa tem se mostrado 
uma importante ferramenta 
para incentivar a emissão de 
notas fiscais por estabeleci-
mentos comerciais e premiar os 
consumidores que solicitam as 
notas em suas compras. 

Desde a sua implementação, 
o Nota Paraná já distribuiu R$ 
2,89 bilhões a consumidores e 
entidades sociais do Estado. Do 
montante total, R$ 2,53 bilhões 
correspondem a devoluções de 
créditos do ICMS, enquanto R$ 
356,9 milhões foram destinados 
aos prêmios dos sorteios men-
sais. O programa conta atual-
mente com 4.793.142 cidadãos 
inscritos, que têm a chance de 
concorrer às premiações e de 

receber créditos.
Os créditos, por sua vez, 

podem ser transferidos para a 
conta bancária do participante 
ou ser utilizados para abater 
valores do IPVA. Além disso, 
as notas fiscais em que o CPF 
é inserido são convertidas em 
bilhetes para participar dos sor-
teios mensais, que distribuem 
prêmios em dinheiro.

R$ 1 MILHÃO E NOVIDADES
Desde março de 2020, o 

prêmio principal nos sorteios 
mensais do Nota Paraná é de 
R$ 1 milhão – de lá para cá, o 
programa já tornou 40 consu-
midores em milionários. Além 
do prêmio principal, são sortea-
dos todos os meses um prêmio 
de R$ 100 mil, um de R$ 50 mil, 
dez prêmios de R$ 10 mil e 15 
mil prêmios de R$ 50, em um 
total de R$ 2 milhões em prê-
mios mensais.

O programa também in-

troduziu outra novidade em 
dezembro de 2021: destinar 
R$ 10 milhões por mês, arreca-
dados em todos os segmentos 
do programa, especificamente 
para as notas fiscais emitidas 
por postos de combustíveis. 
Além disso, os consumidores 
que inserem o CPF na nota fis-
cal em postos de combustível 
e na compra de gás de cozinha 
passaram a receber bilhetes em 
dobro para concorrer nos sor-
teios mensais.

Para participar do Nota Pa-
raná, basta se cadastrar no site 
www.notaparana.pr.gov.br.

PARANÁ PAY
Consumidores inscritos no 

Paraná Pay têm a chance de 
concorrer a outros 8 mil prê-
mios de R$ 100. Atualmente, 
os valores recebidos desse pro-
grama podem ser transferidos 
para a conta bancária cadas-
trada no Nota Paraná. 
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UNIVEL
Curso de Publicidade e Propaganda da 
Univel é o melhor do Brasil, aponta o MEC

O CPC (Conceito Preliminar 
de Cursos) do MEC (Ministério 
da Educação) avaliou o curso 
de Publicidade e Propaganda 
da Univel como o melhor do 
Brasil. Conforme o MEC, o CPC 
vai de 1 a 5 e, como o próprio 
nome diz, é um indicador pré-
vio da situação dos cursos de 
graduação no país, o conceito 
tem seu cálculo e divulgação 
no ano seguinte ao da realiza-
ção do Enade.

Esse destaque reflete que 
entregamos os melhores pro-
fissionais para o mercado de 
trabalho. Contamos com corpo 
docente renomado, composto 
por mestres e doutores, estru-
tura de ponta, que propor-
ciona aos alunos ensino de 
excelência.

O curso possibilita concei-
tos teóricos em sala de aula, 
mas também coloca o aluno 
em prática nos laboratórios. A 
Creare, Agência Experimental In-
tegrada de Comunicação, ofe-
rece ao aluno a oportunidade 
de vivenciar a futura profissão.

Além de conteúdos atuais 
trabalhados com dinamismo, 
a matriz curricular visa des-

pertar análises críticas, des-
pertando no aluno a reflexão 
sobre as práticas da comuni-
cação. “Esse resultado é fruto 
de um projeto pedagógico que 
alia teoria e prática, pesquisa 
e mercado, que coloca o nosso 
aluno como protagonista da 

sua carreira”, afirma o profes-
sor Anderson Costa.

O acadêmico Davi Simioni 
começou um curso de gra-
duação, não se adaptou e 
como gosta de comunicação 
e migrou para Publicidade e 
Propaganda. “Eu não me ar-

rependo nenhum pouco, foi a 
melhor decisão que tomei na 
minha vida. Os professores são 
ótimos e a estrutura é melhor 
ainda”, afirma.

Alexandre Schillo Giordani 
optou em fazer mais um curso 
na área da comunicação, ele 

é egresso de design gráfico e 
agora cursa publicidade e pro-
paganda. “Após terminar de-
sign queria continuar me aper-
feiçoando profissionalmente 
e adquirindo mais conheci-
mentos em diferentes áreas, 
vi aí uma opção para fazer a 
segunda graduação”, afirma. 
Ele comenta que escolheu 
a Univel, pois tem o  melhor 
curso de PP do país e possui 
professores renomados.

O coordenador do curso, 
Rodrigo Cardoso, comemora 
a avaliação e parabeniza alu-
nos, professores e a direção. “É 
motivo de muito orgulho, por-
que reflete todo nosso empe-
nho em prol da qualidade do 
ensino, sobretudo entregar 
para o mercado de trabalho, 
profissionais preparados e ali-
nhados com as necessidades 
que o mercado de comunica-
ção exige”, comenta.

Venha estudar no melhor 
curso de publicidade e propa-
ganda do Brasil, acesse www.
univel.br/vestibular e inscreva-
-se no vestibular, você ainda 
pode ingressar no segundo 
semestre.

Egressa de agronomia da Univel é aprovada em Programa 
de Mestrado da Unioeste de Marechal Cândido do Rondon

A egressa do curso de agro-
nomia, Bruna Luiza De Oliveira, 
foi aprovada em 5° lugar no 
Programa de Mestrado da 
Unioeste, de Marechal Cândido 
Rondon. Bruna desenvolveu o 
projeto sobre indução de resis-
tência em tomateiro a nema-
toide (Meloydogyne Incógnita) 
utilizando micélio de Pycnopo-
rus Sanguineus. 

O trabalho de conclusão de 
curso da egressa seguiu a linha 
de pesquisa sobre controle 
deste verme, neste sentido, 
ela sentiu a necessidade de 
aprofundar os estudos na área. 
“Ao fim da graduação, realizei 
meu trabalho de conclusão de 
curso, com pesquisa em con-
trole alternativo de nematoi-
des “Alternativas de manejo de 
nematoides em Beta vulgaris 
L.”, o que me permitiu ter cer-
teza do desejo de aprofundar 

meus conhecimentos nessa 
área”, afirma.

O Pycnoporus é um fungo 
encontrado em troncos de 
árvores e de acordo com al-
gumas pesquisas tem poten-
cial para controle de nema-
toides (espécie de verme). A 
cultura do tomate sofre com 
esse ataque. Devido aos altos 
custos do controle, o projeto 
foi baseado em um controle 
alternativo com menor custo 
ao produtor. Serão realizados 
diferentes testes com concen-
trações e formas de aplicação, 
utilizando o extrato aquoso do 
fungo.

O tomateiro é uma impor-
tante cultura no cenário na-
cional. De acordo com uma 
pesquisa do IBGE, em 2022, o 
estado do Paraná colheu cerca 
de 4.000 hectares, produzindo 
aproximadamente 247.600 to-

neladas de tomate. 
Conforme a egressa, é ne-

cessário estudo sobre a efi-
ciência do extrato aquoso de 
P. sanguineus para indução 
de resistência a Meloidogyne 
Incognita, ajustando sua dose 
e forma de aplicação para me-
lhor controle de nematoides 
na cultura do tomate. Visto seu 
baixo custo de produção, o ex-
trato pode ser um bom aliado 
para controle de populações 
de fitonematoides.

No começo do ano, a 
egressa do curso de agrono-
mia, Sabrina Matos, também 
foi aprovada no Mestrado da 
Unioeste de Marechal Cândido 
Rondon. Conforme a coorde-
nadora de agronomia, Vanessa 
Taques, as frequentes aprova-
ções mostram que estamos 
formando profissionais de ex-
celência.
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Palavras cruzadas
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sextou querendo sombra e água fresca! Mas 
encontre forças para focar nas tarefas. Todo esse 
esforço pode ser recompensado com uma grana 
no seu bolso. Só mantenha isso em segredo para 
afastar os invejosos. O amor segue sossegado. 
Cor: PRETO Palpites: 11, 47, 36

TOURO  21/4 a 205
Você quer se divertir com os amigos! Mas primeiro, 
foque no trabalho. Mas tudo indica que o dia deve 
se desenrolar às mil maravilhas, então aproveite 
para testar novas ideias e sair da rotina! O amor 
conta com a proteção das estrelas. 
Cor: VIOLETA Palpites: 03, 54, 09

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu lado ambicioso vai fazer hora extra. Apro-
veite para botar as mãos na massa e resolver 
tudo o que precisa! O céu está mais do que favo-
rável para focar em seus objetivos, mas mante-
nha alguns sonhos em segredo para chegar mais 
longe. Bom astral no amor. 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 50, 05, 31

CÂNCER 21/6 a 21/7
A curiosidade toma conta, e te ajuda a conquis-
tar o reconhecimento que merece no trabalho! 
Vai sobrar disposição para fazer grandes planos 
para curtir o final de semana. No amor, pode se 
preparar para muita agitação e boas surpresas. 
Cor: LILÁS Palpites: 32, 60, 15

LEÃO 22/7 a 22/8
Você terá disposição para fazer mudanças mais 
radicais. Vale ouvir seu sexto sentido para fazer 
ajustes até nas finanças. Seu lado místico deve 
crescer, e pode se interessar por assuntos reli-
giosos. No amor, sua sensualidade fica mais 
evidente. 
Cor: PRETO Palpites: 51, 40, 15

VIRGEM 23/8 a 22/9
As relações pessoais têm tudo para sair 
ganhando! É hora de botar o papo em dia com 
amigos e colaborar com os colegas de trabalho. 
Se vinha pensando numa parceria, esse sonho 
pode dar bom! No amor, abra o coração. 
Cor: VERDE-CLARO Palpites: 34, 38, 07

LIBRA  23/9 a 22/10
Sextou, mas você começa o dia com seu foco no 
trabalho. Mas as tarefas devem correr melhor do 
que esperava. Na saúde, vale investir mais do 
seu tempo para melhorar a alimentação ou fazer 
exercícios físicos. Bom astral no amor.
Cor: AZUL-MARINHO Palpites: 15, 26, 33

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Vibes maravilhosas destacam sua criatividade, e 
melhora a sua comunicação. É hora de usar isso 
a seu favor e ampliar contatos! Mas a diversão 
também está garantida e vai sobrar pique para 
curtir os amigos. No amor, um clima de roman-
tismo está no ar. 
Cor: MAGENTA Palpites: 54, 34, 16

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A dica das estrelas é pegar firme para acabar 
com as tarefas o mais rápido possível. Apos-
tar em maneiras mais práticas será o segredo 
do sucesso! A companhia da família será mais 
do que bem vinda e curtir o seu cantinho pode 
recarregar suas baterias. No amor, crie um clima. 
Cor: AMARELO Palpites: 30, 48, 39

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Esta sexta promete ser pra lá de movimentada! 
Aposte na comunicação para melhorar o conví-
vio com colegas e clientes, e abrir novas portas 
na vida profissional. Mais tarde, a diversão será 
garantida! O amor recebe energias incríveis. 
Cor: BRANCO Palpites: 11, 09, 56

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Assuntos financeiros seguem em alta e você vai 
buscar oportunidades de encher o bolso, Aquário. 
Mas seu esforço será o caminho mais seguro para 
conquistar uma grana extra. A família também pode 
ajudar nas finanças. No amor, nada de ciúme. 
Cor: AZUL Palpites: 48, 12, 54

PEIXES 20/2 a 20/3
A Lua envia vibes para você fazer o que tiver von-
tade. No trabalho, você encara qualquer desa-
fio rapidinho. Mas separe um tempo para fazer 
o que gosta, afinal, você merece um pouco de 
diversão! Faça o amor ser mais divertido. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 23, 04, 49
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DEPREENDER
PROIBITIVA

RMOTECON
GAGREND

DEGRAUSE
CONCERNENTE

BRIOMIS
OGOLFOT

UNHATIBRE
ACAJUCAIM

AMORFAMAU
DLDAMAN
OEDIVBAH

ARTURAVILA

Concluir
por infe-
rência

A cláusula
que impe-
de o con-
tratante

West (?),
bairro

cultural 
de Londres

Fazem
convergir
para um
só fim

Letra
símbolo
do euro

(?) Pérsi-
co, locali-
zação do
Bahrein 

Linus
Torvalds,
criador 
do Linux

Recurso
presente
no rap
(Mús.)

(?) hálito,
um dos

sintomas 
da piorreia

Congrega
os jorna-

listas
(sigla)

Filme de Robert Bres-
son baseado em "O 

Idiota", de Dostoiévski
Tornar a

dizer

Divide-se em paróquias (Rel.)

Divisões
da escada
Relativo;
referente

Cadeia 
montanho-
sa do MT

Loja de
livros

usados
O filtro urinário

Lema;
divisa

Tempe-
ramento

Pundonor
É roída

pelo
onicófago

Qualquer
indivíduo

O noivo de
Ofélia (Lit.)

Fala improvisada no
Teatro Esporte

que exercita todos os
músculos do corpo

Barbarida-
de (bras.)
Atração do
YouTube

O 1º ma-
temático
brasileiro
a receber
a Meda-

lha Fields

Tintura 
averme-

lhada
Sem feitio
definido
(fem.)

Rio que
atravessa
a Úmbria 
Maquinar

Irmão de 
Abel (Bíb.)
Tipo de le-
guminosa

A carta "Q" 
do baralho
Apelido de
"Eduardo"

"Sua", em formas de
tratamento (abrev.)
Uma das mulheres
de Xangô (bras.)

"National",
em "NBA" 

3/end — gag — obá. 4/gajo. 10/artur ávila. 17/a grande testemunha.

    

Crescente
24/08 - 06h58

Cheia
01/08 - 15h33

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 4/8/2023

Sol

Paranaguá
max 23
min 17

max 29
min 14

Cascavel
max 25
min 14

Foz do Iguaçu
max 27
min 16

max 27
min 12

Curitiba
max 21
min 12

FASES 
DA LUA

Sábado 5/8/2023

Sol
Domingo 6/8/2023

Sol

Nova
16/08 - 06h38

Minguante
08/08 - 07h29
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26 27 53 72 77
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03 14 36 42 43 44 
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concurso: 2880Lotofácil
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lha Fields
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Irmão de 
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3/end — gag — obá. 4/gajo. 10/artur ávila. 17/a grande testemunha.
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C M
H I P O C R A T E S
I N E R E N T E E

T P A E L A N
R E M O R A U V A S
G R A D E D O R I A

P B R E I C
R E M A T E C A I

L E I N A T O
B A T A L H A S U N A

Ç E L E T A L
Ã S I N L I

C O N F I N A D O S
E R A L E M

I N T R I N S E C O

Clube do
futebol ca-
tarinense

Hormônio
produzido
pelas su-
prarrenais

Proteção 
na varanda
de aparta-

mentos

O erro zero,
no plano

de qualida-
de total

Título de 
Assurba-
nipal, na
Assíria 

Caráter
da notícia
televisada

ao vivo

A região
de origem

do açaí
(abrev.)

A Regên-
cia do Pa-
dre Feijó

(Hist.) 
Eventos

estudados
pelo es-

trategista

Letra 
que não
antecede
"E" ou "I"

O efeito
da inges-

tão de
arsênico

"Diário de
um (?)",
série de
Televisão

Grito da
tocadora
de casta-

nholas

Robô (?)2-
D2, perso-
nagem de 
"Star Wars"

O mundo
que o ateu 
não acredi-
ta existir

O Pai da
Medicina

Ato judicial ou extrajudicial que
notifica um devedor da exigên-

cia impostergável de
uma obrigação civil

Relativa
ao orbe
terrestre 

Marca de jornais
com manchetes
escandalosas

Erva usada no preparo do tereré Livro de Guimarães
Rosa em três tomos
Participar da típica
refeição natalina

Constitutivo
Peixe que
se fixa no
tubarão

Entusias-
mo (fr.)

Malbec e
Riesling

Haste do
ventilador
Tonelada
(símbolo)

Ponto que
completa
a costura

Norma

João (?), 
ex-gover-
nador de
São Paulo

Internet,
na gíria

Pecado,
em inglês

Crustáceo servido na
própria casca

Passagens
estreitas

Falha 
(o sinal
de wi-fi)
Divisão 
de peça
teatral

Flexão do verbo ser
O valor real e que

independe de
convenção

Estudei
Emenda 

Constitucio-
nal (abrev.)

3/sin. 4/élan. 6/rêmora. 9/confinado. 10/intrínseco. 12/corpo de baile — interpelação.

 O SENHOR é a minha luz e a minha salvação; a quem temerei? O 
SENHOR é a força da minha vida; de quem me recearei? Quando 

os malvados, meus adversários e meus inimigos, se chegaram con-
tra mim, para comerem as minhas carnes, tropeçaram e caíram.
Ainda que um exército me cercasse, o meu coração não temeria; 

ainda que a guerra se levantasse contra mim, nisto confiaria. 
SALMOS 27:1-3
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Escolas do Oeste buscam título nos JEPs
Cascavel – O dia de ontem foi 
agitado em várias cidades do 
oeste paranaense com o em-
barque dos alunos que irão 
disputar a fase final dos Jogos 
Escolares do Paraná, a partir 
desta sexta-feira, na cidade de 
Apucarana. Os Núcleos de Cas-
cavel, Toledo, Foz do Iguaçu e 
Assis Chateabriand estarão re-
presentantes em diversas mo-
dalidades com uma delegação 
que se aproxima de 500 alunos-
-atletas de 12 a 14 anos. 

No geral, são 6.413 parti-

cipantes, representando 718 
escolas de 194 municípios do 
Estado. Os campeões irão re-
presentar o estado nos Jogos 
Escolares Brasileiros 2023 
(JEBs), que acontecem entre 31 
de outubro e 15 de novembro, 
em local ainda a ser definido.

As modalidades esporti-
vas são atletismo, badmin-
ton, basquete, ciclismo, futsal, 
futsal ACD, ginástica rítmica, 
handebol, judô, karatê, nata-
ção, taekwondo, tênis, tênis de 
mesa, vôlei, vôlei de praia, golf 

7 e xadrez.
Márcia Tomadon, coordena-

dora dos Jogos Escolares, está 
satisfeita com o total de inscri-
ções. No taekwondo, por exem-
plo, são mais de 400 atletas ins-
critos. “Isso mostra a confiança 
que os professores do Paraná 
têm nas ações do governo es-
tadual. Apucarana está muito 
bem preparada, com locais de 
competição em boas condições 
para receber o evento, e acre-
dito que teremos uma competi-
ção de altíssimo nível”, afirmou. Alunos-atletas de todo o estado disputam fase final dos JEPs
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Verdão fecha janela sem contratações

São Paulo – A janela de trans-
ferências do futebol terminou 

e o torcedor do Palmeiras não 
verá nenhum novo nome no 
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Santos pode estrear novo 
zagueiro contra o Athletico
Santos - O Santos apresen-
tou João Basso na tarde de 
ontem (3). O zagueiro de 26 
anos chega em definitivo ao 
Peixe após passagem pelo fu-
tebol português. Ele recebeu a 
camisa número 2, que perten-
cia a Luiz Felipe, das mãos do 
coordenador de futebol Paulo 
Roberto Falcão.

Para o defensor, a escolha 

por defender o Peixe em vez de 
permanecer no futebol europeu 
foi simples. Segundo o reforço, 
não é possível recusar um clube 
com o peso do Santos.

O Santos volta a campo no 
sábado, às 16h, contra o Athle-
tico-PR, na Vila, pelo Brasilei-
rão. João Basso pode ser uma 
das novidades na equipe de 
Paulo Turra.

Copa do Mundo define os 
duelos das oitavas de final

São Paulo – Os últimos jogos 
da fase de grupos da Copa do 
Mundo Feminina confirma-
ram algumas surpresas den-
tro da competição, com a eli-
minação da Alemanha para a 
Coréia do Sul e a classificação 
da África do Sul.  Com isso, 
classificaram-se oito equi-
pes europeias, uma sul-ame-
ricana, uma da América do 
Norte, três da África, uma da 
América Central, uma da Ásia 

Roger Guedes dá adeus ao Corinthians
São Paulo - Negociado com o 
Al-Rayyan, o jogador embarca 
já nesta semana para o Catar - 
o contrato dele no novo clube 
será válido por quatro tem-
poradas. Por conta disso, não 
estará presente no segundo 
jogo da semifinal da Copa do 
Brasil, contra o São Paulo, no 
Morumbi, no dia 16.

“Realmente pensei em 
ficar, houve pedido do Duilio 
também, ele fez propostas pra 

mim, mas era o desejo meu ir 
para lá com a família, tomei 
essa decisão, era muito feliz 
aqui, mas foi uma proposta 
que tive que pensar. Tentei 
ficar para o jogo da final, mas 
a janela fecha dia 18, foi um 
pedido deles que querem que 
eu vá agora”, disse o jogador, 
completando que “aí tentei de 
novo para ficar até dia 16, mas 
não conseguimos, tentei ajudar 
o Corinthians, mas não conse-

guimos, tem a estreia deles dia 
17, então é isso, é o melhor pra 
mim”, disse o jogador.

A transferência foi fechada 
por 10 milhões de dólares, 
cerca de R$ 48 milhões na co-
tação atual. Róger Guedes fi-
cará com a maior parte: 60%, o 
que equivale a R$ 28,8 milhões. 
O Corinthians possui 40% dos 
direitos econômicos do joga-
dor, tendo direito a R$ 19,2 
milhões.

   SÉRIE B – 22ª RODADA
21h00 Mirassol  x Sampaio Corrêa

BRASILEIRO SUB20 – SEMIFINAL
19h00 Santos  x Flamengo

JOGAM HOJE

e outra da Oceania.
Os jogos de mata-mata 

já começam na madrugada 
de sábado, com Suíça x Es-
panha, a partir das 2 horas, 
Japão x Noruega, às 5h; e 
Holanda x África do Sul, às 
23 horas. Suécia x Estados 
Unidos fazem o único jogo 
do ida domingo, às 6 horas. 
Ao amanhecer de segun-
da-feira acontecem outras 
duas partidas: Inglaterra x 
Nigéria, às 4h30; e Austrália 
x Dinamarca, às 7h30. As úl-
timas vagas serão definidas 
na terça-feira, com Colômbia 
x Jamaica, às 5h, e França x 
Marrocos, às 8h.

elenco, o que faz surgir mais 
memes sobre a compra de um 
avião como principal reforço.  
É indiscutível que o Palmeiras 
pode avançar de fase na Liber-
tadores e eliminar o Atlético-
-MG, após a vitória na casa 
do Galo na noite de quarta-
-feira(2), por 1 a 0. E, em caso 
de classificação, também 
pode embalar entre os candi-
datos ao título da competição 
sul-americana mais uma vez. 

Porém, as opções do téc-
nico Abel Braga seguirão re-
duzidas e o peso da sequên-
cia de jogos pode ocasionar 
problemas com os jogadores, 
seja por lesões, ou  por folgas 
forçadas para evitá-las. 
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Mclaren 750S Spectrum Theme chegará
sob encomenda e com pintura artesanal 

A McLaren Automotive 
acaba de anunciar que o Spec-
trum Theme, um impressio-
nante novo acabamento de 
pintura multi-tons desenvol-
vido e aplicado pelos técnicos 
de pintura de classe mundial 
na McLaren Special Opera-
tions, serviço de personaliza-
ção sob encomenda dentro da 
empresa, será oferecido ex-
clusivamente no novo 750S, o 
seu mais leve e potente super-
carro de produção em série. 
Uma unidade, ainda sem cor 
definida, brevemente chegará 
ao Brasil.

Aperfeiçoar o Spectrum 
Theme exigiu o desenvolvi-
mento de novas técnicas que 
introduziram uma nova gera-
ção de especialidade em pin-
tura, oferecendo aos clientes 
algo realmente único e inova-
dor. Mais técnico que qualquer 
coisa que a MSO já tenha de-
senvolvido, o Spectrum Theme 
compartilha sua filosofia de 
mudanças técnicas de longo 
alcance introduzidas no 750S. 
Tons de cores separadas criam 
uma mudança de tonalidade 
definida por artesanato pre-
ciso. A olho nu, a proximidade 
de várias cores produz uma ilu-
são de claro-escuro dentro de 
cada listra individual, que por 
sua vez dá a sensação de velo-
cidade e aceleração, mesmo 
quando o 750S está parado.

“O Spectrum Theme leva ao 
próximo nível o que podemos 
fazer na McLaren. Um amplo 
grau de atenção e precisão é 
necessário para garantir que 
as linhas do Spectrum com-
binem completamente com a 
superfície da incrível carroce-
ria do 750S, e as novas técnicas 
que desenvolvemos para che-
gar lá se coadunam perfeita-
mente com a ampla variedade 
de avanços técnicos do super-
carro. A crescente complexi-
dade do que podemos oferecer 
aos clientes, por meio de temas 
como o Spectrum, é testemu-
nha da incrível experiência e 
especialização dos nossos téc-
nicos em pintura na MSO”, diz 
Michael McDonagh, diretor da 
McLaren Special Operations.

O Spectrum é apresentado 
em três versões: Spectrum 
Azul, Spectrum Cinza e Spec-
trum Laranja. As variantes de 

cor podem ser combinadas 
com outras personalizações 
sob encomenda da MSO, in-
cluindo um acabamento de 
couro colorido, uma placa de-
dicada e o ampliado estribo 
das portas em fibra de carbono 
com logotipos MSO de efeito 
graduado Spectrum pintados 
à mão.

Os temas Azul, Cinza e La-
ranja são apenas o começo. O 
Spectrum pode também ser 
especificado em variantes de 
cor exclusivas, projetadas e 
produzidas pela MSO. Os tons 
do espectro de cores exigem a 
formulação de novas pinturas 
que mesclam exatamente a 
quantidade certa de claro e es-
curo para criar uma mudança 
coerente de cor. Não há uma 
mudança fixa: ao contrário, 

cada tema do Spectrum pede 
uma mescla sob medida des-
sas misturas para se chegar ao 
resultado desejado.

Considerar as linhas fecha-
das e a intrincada escultura 
aerodinâmica das portas dié-
dricas foi um desafio particu-
lar para os técnicos da MSO 
posicionarem as linhas do 
Spectrum. Na traseira do carro, 
o Spectrum Theme incorpora 
um reconhecimento visual do 
popular Velocity Theme tam-
bém oferecido pela MSO. O sé-
timo tom de pintura não é uma 
faixa sólida, mas um suave es-
maecimento que envolve a 
traseira do 750S. O tema Azul 
varia do Spectrum Azul para o 
Azul Aurora Metálico; o tema 
Laranja começa com o Spec-
trum Laranja e avança para 

GWM Haval H6 ganha o prêmio a “Melhor Compra de 2023” 
Em seus primeiros meses 

de comercialização no mer-
cado brasileiro, e com grande 
sucesso de vendas, o SUV GWM 
Haval H6 foi eleito o “Destaque 
do Ano” pela revista Quatro 
Rodas, no tradicional prêmio 
“Melhor Compra 2023”. A pre-
miação é uma das mais impor-
tantes do País, e reconhece o 
excelente desempenho que 
o modelo vem apresentando 
desde abril, quando começou 
a ser vendido no Brasil.

“Receber este prêmio tão 
importante, com tão poucos 
meses de atuação no País, 
confirma que acertamos no de-
senvolvimento do veículo que 
oferecemos ao consumidor 
brasileiro e traz confiança para 
continuar investindo em novos 

produtos para este mercado”, 
destaca Oswaldo Ramos, CCO 
(Chief Commercial Officer) da 
marca.

 A “Melhor Compra de 2023” 
acontece anualmente, e está 
em sua 23ª edição, elegendo 
vencedores em 29 categorias. 
A linha Haval H6 também de 
destacou em mais duas ca-
tegorias com suas três ver-
sões: Híbridos até R$ 300.000 
(1º Lugar: Haval H6 Premium 
HEV); Híbridos até R$ 300.000 
(3º Lugar: Haval H6 Premium 
PHEV); Híbridos acima de R$ 
300.000 (2º Lugar: Haval H6 
GT).

Os resultados foram anun-
ciados quarta-feira à noite, 
numa cerimônia em São Paulo 
(SP), com a presença do mer-

cado automotivo brasileiro 
nacional. A certificação esco-
lhe carros de segmentos dife-
rentes por faixa de preço. Para 
se chegar à lista de TOP 3 em 
cada categoria, são avaliados 
itens como preço; desvaloriza-

ção; custo de seguro; peças e 
revisões; oferta de equipamen-
tos de série e tamanho da rede 
autorizada, além da experiên-
cia vivida pelos jornalistas da 
redação da revista durante os 
testes.

um rico e potente Vermelho 
Gama Metálico; e as variações 
do Cinza mudam do Spectrum 
Cinza para o Cinza Meteorito 

Metálico. E, como brilho final, 
a parte de baixo da asa traseira 
móvel do 750S pode ter acaba-
mento em cores contrastantes.

Oswaldo Ramos, CCO da GWM, recebe “Destaque do Ano” para 
o SUV Haval H6, recém-lançado no Brasil
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SIGA-NOS:

Circuito Techspeed anuncia agenda de treinos 
Palco das provas do Grupo 1 do Campeonato Brasileiro de Kart, mar-

cado para ser disputado em outubro, o Circuito Internacional Techs-
peed – novo nome do Kartódromo Velopark – divulgou nesta semana 

sua programação de treinos semanais no mês de agosto. A programação 
busca atender às necessidades dos pilotos e equipes que visam se pre-
parar para a disputa do principal evento do kartismo no Brasil. Os trei-

nos serão às quintas, sextas e sábados, em dois períodos, das 9 às 13h 
e das 13 às 17h. Cada período terá o custo de R$ 150,00 por piloto. 

Pela sétima vez no Rali dos Sertões
Petrolina (PE) é o palco da largada do 31º Rali dos 

Serões, que acontece de 11 a 19 deste mês. A che-
gada será em Cruz (CE), após percorrer 3.800km – com 
2.080km de trechos cronometrados.  A equipe Braço Curto 
MotorSport – sediada em Londrina (PR) – tem duas duplas 
representantes: Mario Marcondes/Artêmio Pauluci e Luiz 
Manara/Léo Telles Silva vão acelerar as picapes Mitsubishi 
L200 Evo V8 350cv e disputarão o pódio da categoria T1.

Está confirmado: Londrina voltará
a receber os 500 Km de São Paulo

Está confirmado: os 500 Km 
de São Paulo serão disputado 
no Autódromo Internacional 
Ayrton Senna, em Londrina, re-
gião Norte do Paraná. A tradi-
cional prova de longa duração 
chega a sua 39ª edição e pela 
segunda vez será disputada 
no autódromo londrinense. 
A promoção será de Silvio 
Zambello, supervisão da FPrA 
(Federação Paranaense de Au-
tomobilismo)  e fará parte da 

Copa Itaipu de Kart inicia  a 2ª fase em Foz do Iguaçu

Com toda a programação 
no sábado (5), a Copa Itaipu de 
Kart inicia a segunda fase, em 
Foz do Iguaçu. A 4ª etapa será 
disputada na pista do Adrena 
Kart, com promoção e organi-
zação do Automóvel Clube de 
Foz do Iguaçu e supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo). Depois de 
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programação da 3ª e penúl-
tima etapa do Campeonato Pa-
ranaense de Marcas e Pilotos, 
de 15 a 17 de setembro. 

Silvio Zambello informa que 
a prova 500 Km de São Paulo em 
Londrina porque o Autódromo 
de Interlagos está em reforma 
para receber a Fórmula 1. “Con-
versamos com o Rubens Gatti, 
presidente da Federação Para-
naense, e fomos bem acolhi-
dos. Vamos refazer a parceria de 

2021, quando realizamos os 500 
Km junto com as 500 Milhas de 
Londrina, sempre com o apoio 
da Federação do Paraná”, des-
taca Silvio Zambello.

Zambello adianta que já 
está recebendo as pré-inscri-
ções pelo fone/whatsapp (11) 9 
9932-8451. Pela ordem de pré-
-inscritos, será feita a reserva de 
boxes. “Estamos trabalhando a 
todo vapor para atender bem 
a todos os pilotos e equipes 

de provas de endurance. Es-
tamos contentes com o inte-
resse e acreditamos que será 
um grande evento”, completa 
?Silvio Zabello. A prova 500 Km 
de São Paulo deste ano terá a 
disputa das categorias Turismo 
1.6 (8 válvulas e 16 válvulas ), Tu-
rismo 2.1 Aspirado, 

Turismo Força Livre,  Protó-
tipos P3 (8 válvulas), Protótipos 
P2 (16 válvulas) e categoria P 
Historic GT Race.

Silvio Zambello, promotor dos 
500 Km de São Paulo

DIVULGAÇÃO

Classificação da Copa Itaipu 
de Kart após três etapas/Top 5

Categoria Cadete

Pos. Piloto              Pontos
1º) Pietro Lamb  109
2º) Arthur Fabiano 79
3º) Bernardo Cavalcanti 45
4º) Pedro Toffolo 45
5º) Nathan Aboultaif  43

Categoria Mirim
1º) Pietro Sorbara 58
2º) Caetano Cavalcante 55

Categoria F-4 A
1º) Firás Fahs 106
2º) Rodrigo D’Agostini 93
3º) Pedro Calegário 73
4º) Carlos Arturo 70
5º) Bernardo Hickmann 33

Categoria F-4 B
1º) Auber Miola 87
2º) Marcos Rosa 84
3º) Darlan Ditz 80
4º) Walter Bertoni 70
5º) Brulo Reolon 57

Categoria F-4 Geral
1º) Firás Fahs 106
2º) Rodrigo D’Agostini 93
3º) Pedro cAlegário 73
4º) Carlos Arturo 65
5º) Auber Miola 52

Auber Miola inicia a segunda fase da Copa Itaipu como o líder da categoria F-4 B
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sábado ficarão faltando as eta-
pas de 21 de outubro e 11 de 
novembro. 

Depois de três etapas, o lí-
deres da Copa Itaipu são Pie-
tro Lamb na categoria Cadete; 
Pietro Sorbara, na Mirim; Firás 
Fahs, na F-4 A e F-4 Geral; e 

Auber Miola na categoria 
F-4 B.
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Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º
Honda CG -160cc 

Celular
Smartphone

4º

Imagens 
meramente 
ilustrativas    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no 

diagnóstico e tratamento contra o câncer, 
oferecendo quimioterapia e um dos mais 
modernos centros de radioterapia do país. Além de 
ser credenciado a realizar o transplante de fígado e 
medula óssea. 
 Somente no ano passado, foram realizados 
392.587 atendimentos em Cascavel e Umuarama! 
Sua contribuição é muito importante para 
mantermos a qualidade nos atendimentos 
oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais 
chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

Adquira o cupom no 
valor de R$250,00

11ª Encontro de Produtoras Rurais bate 
recorde com 60 caravanas de todo país
Cascavel – Produtoras rurais 
de todo o Brasil foram recep-
cionadas pelo Sindicato Rural 
de Cascavel, por meio da Co-
missão Feminina. Foram 1,2 mil 
participantes do 11º Encontro de 
Produtoras Rurais, que buscou 
proporcionar às agricultoras, 
um dia diferente, com palestras, 
workshops, entretenimento e 
network. Sediado no espaço do 
Show Rural Digital Coopavel, 
o encontro, criado há 11 anos, 
bateu recorde de público nesta 
edição, contando com mais de 
60 caravanas de todo o Estado e 
visitantes de todo o Brasil.

Pautado pelas demandas das 
próprias produtoras, as visitan-
tes assistiram palestras sobre 
saúde da mulher, feminilidade, 
sucessão familiar e gestão de 
propriedade agrícola, entre ou-
tros assuntos. Para a presidente 
da Comissão Feminina e uma 
das coordenadoras da Comissão 
Nacional das Mulheres do Agro 
da CNA, no Paraná, Maria Orso, a 
11ª edição do encontro superou 
todas as expectativas. “Ver todas 

as essas mulheres unidas, em 
busca de um dia diferente para 
elas, porque elas merecem, é 
de aquecer o coração. A produ-
tora rural está desempenhando 
um papel super importante no 
campo e precisamos que toda a 
sociedade reconheça isso”, afir-
mou Maria Orso.

O presidente da Faep (Fede-
ração da Agricultura do Estado 
do Paraná), Ágide Meneguette, 
lembrou a luta para que o Pa-
raná utilizasse as tecnologias 
de ponta e os resultados já são 
conhecidos. “Foi um ano bom e 
surpreendeu até os agricultores 
com produção recorde no Bra-
sil. Mas as produtoras precisam 
querer. Você não quer uma for-
mação melhor? Não quer conhe-
cimento? Não quer melhorar a 
gestão? Eventos como o encon-
tro não são impositivos, parti-
cipa quem quer”, disse.

DE TODO BRASIL
O presidente do Sindicato 

Rural de Cascavel, Paulo Orso 
afirmou que o encontro serve 

para integrar as forças para 
ajudar o Brasil. “No sindicato, 
eu convidava 100 homens para 
uma reunião, vinham 10. Se 
convidar 100 mulheres, vêm 
100. Com tecnologia, inovação 
e com vocês, mulheres, vamos 
revolucionar o agro e alimentar 
o mundo”, disse Orso.

A presidente da Comissão 
Estadual de Mulheres da FAEP, 
Lisiane Czech, apontou que os 
tempos mudaram. “A mulher 
não podia votar, não podia sair 
de casa. Quem era convidada 
para ir a uma reunião de coope-
rativa ou de sindicato? Mas hoje 
estamos aqui”, relembrou Li-
siane. A presidente da Comissão 
Nacional das Mulheres do Agro 
da CNA, Stéphanie Vicente, indi-
cou a diversidade de origens das 
produtoras presentes no evento, 
que vieram de estados como Rio 
Grande do Sul e Amazonas. “As 
mulheres de vários Estados re-
presentam as mulheres do agro 
deste país. Nosso objetivo é que 
a gente encha cada vez mais au-
ditórios, que possa inspirar mais 

mulheres”, apontou Stéphanie.
O secretário estadual da 

Agricultura e Abastecimento, 
Norberto Ortigara, afirmou que 
o aumento no protagonismo fe-
minino no campo é fundamental 
para a continuidade do sucesso 
do agronegócio. “Foi-se o tempo 
onde o homem mandava em 
casa. Enxergamos o casal lado 
a lado decidindo o que é estra-
tégico e importante para  a pro-
priedade. Por isso, aplaudimos 
esse movimento. Parabéns ao 
Sindicato Rural de Cascavel, 
seu time de colaboradores e as-

sociados”, afirma Norberto.
Para secretária de Estado da 

Mulher, Igualdade Racial e Pes-
soa Idosa, Leandre Dal Ponte, 
disse que o respeito à beleza e 
força individual de cada mulher 
deve sempre ser incentivado. 
Para o prefeito de Cascavel, Leo-
naldo Paranhos, “precisamos 
que a mulher esteja cada vez 
mais presente em todos os seg-
mentos da sociedade, fazendo 
com que aqui no agro, que é o 
nosso pulmão, nossa essência, 
nosso arranjo produtivo, a gente 
cresça cada vez mais”.

S
IN

D
 R

U
R

A
L 

D
E

 C
A

S
C

AV
E

L



anuncios2@oparana.com.br

ClassificadosClassificados
1 - O Paraná Sexta-feira, 4/8/2023

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208477.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-208476.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208478.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208481.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208483.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208482.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208480.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208484.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208479.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-208475.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208460.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208458.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-208455.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208463.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208466.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-208456.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208464.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208457.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208465.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208474.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208470.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208472.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208469.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-208473.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-208471.

VENDE-SE TERRENO
12x30m², com casa de madeira. 
Rua Santo Inácio, 257, no Bairro 
Brazmadeira. Próximo igreja Católica.   
R$298.000,00. (45) 99933-1139 
Francisco (45) 99982-5854 Clara.  CI-
208420.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-208450.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-208467.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208452.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-208454.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208448.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208449.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208451.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208453.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208459.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208462.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208461.

Edição 14.154

SÚMULA DE REQUERIMENTO DA CONCESSÃO DA 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA AMBIENTAL 

SIMPLIFICADA - LAS

Diagnósticos da América S.A. CNPJ:61.486.650/0924-44, 
torna pública que irá requer ao IAP, a renovação da Licença 
Ambiental Simplificada nº 006799 para a atividade de Labora-
tórios Clínicos (posto de coleta de material biológico) instalada a 
Rua Barão do Cerro Azul nº 1258, Bairro Centro - Cascavel /PR.
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www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Honda CG -160cc 
START 0km

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).
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